



Der Filmclub nur für Kinder

Interview: Dörte Welti

In unserer Gemeinde gibt es kein eigentliches Kino. Nur manchmal Filmvorführungen in der Mühle oder am See – meistens aber sind das Filme für Erwachsene. Wer kindgerechtes Kino erleben will, wird in Dübendorf fündig. Wir haben bei Lorenzo Berardelli, Präsident ad interim des Filmklubs Zauberlaterne Dübendorf, nachgefragt.

Herr Berardelli, wie funktioniert denn eigentlich Ihr Filmclub?

Die Zauberlaterne ist ein Klub für Kinder von 6 bis 12 Jahren. Man wird Mitglied und bekommt neun Filme pro Jahr zu sehen.

Man könnte aber doch auch so neunmal ins Kino gehen ...

... ja, aber die Vorführungen der Zauberlaterne bieten mehr. Zehn Tage vor dem Filmmittag bekommt man eine illustrierte Klubzeitschrift, wo schon einiges über den Film zu lesen ist. Im Kino dann sind die Kinder unter sich, die Eltern haben keinen Zutritt, es sind aber natürlich erwachsene Aufsichtspersonen da. Und die Moderatoren.

Erst wird über das Geschehen gesprochen, was im Film kommt. Dann gibt es eine szenische Einführung von Schauspielern, die etwa zehn Minuten dauert, und dann erst startet der Film. Dazu gibt es auch Hintergrundinfos, zum Beispiel wie ein Casting für eine Kinofilmproduktion läuft.

Was sind das für Filme?

Wir zeigen in der Regel pro Saison drei Stummfilme, drei Tonfilme vor dem Aufkommen von Computeranimationen und drei zeitgenössische.

Stummfilme? Ist das nicht total out?

Im Gegenteil, Filme wie «Laurel und Hardy» oder von und mit Charlie Chaplin sind bei uns die beliebtesten. Man sieht sie wie früher mit Livekommentar und Livemusik.



Lorenzo Berardelli.

Bild: Dörte Welti

Wo laufen die Filme in Dübendorf?

Im Kino Orion.

Kann man denn auch als Maurmer Kind Mitglied werden?

Natürlich kann jedes Kind egal aus welcher Gemeinde Mitglied werden!

Sie sind der Klubpräsident «ad interim», also übergangsweise – macht Ihnen die Arbeit keinen Spass?

Doch, sehr sogar, im Gegenteil: Ich bin beim Dachverband der Zauberlaterne in Neuenburg angestellt und unterstütze viele Klubs. Hier in Dübendorf ist im Moment die Stelle vakant, wir suchen jemand Engagiertes, der das machen möchte, und bis der oder die gefunden ist, leite ich den Klub.

www.zauberlaterne.org